
国手出征WNBA
中国女篮掀“留洋潮”
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北京时间2月20日，美国女子职业篮球联赛（WNBA）洛杉矶火花队官方宣布，正式与中国女篮后卫杨力维完
成签约，双方达成了一份为期两年的合同。此前，WNBA纽约自由人队也宣布，韩旭接受了球队的资质报价，这意
味着新赛季的WNBA联赛将至少有两位中国女篮球员征战。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

据了解，除了杨力维和韩旭之外，
李梦、王思雨等国手球员也都在积极
争取前往WNBA打球的机会。

作为中国女篮的两位绝对主力，
李梦和王思雨在去年世界杯上的表现
有目共睹，完全有机会和能力立足于
更高水平的WNBA联赛。据悉，目前
两人的经纪团队正在积极操作她们的
留洋事宜，“去WNBA打球是我的梦
想。通过这次世界杯，自己距离它越
来越近了。此前我有这样的机会，现
在再次有这样的机会，希望自己能够
抓住，在更高的舞台上绽放自己。”在
帮助中国女篮获得世界杯亚军之后，
李梦在接受采访时流露了自己希望前
往WNBA联赛打球的愿望。

此外，上赛季效力于WNBA芝加
哥天空队的李月汝也没有放弃继续追
逐WNBA的梦想，“我和球队会合的
时间比较晚，前期花了一个月的时间
熟悉队友和战术配合，全都是另外一
种语言。”李月汝表示，天空队很想帮
助她融入团队，但上赛季的时间比较
仓促，这也导致她的出场时间相当有
限，“教练组和我有很多沟通，他们很
想给我更多出场机会，但是磨合时间
比较短，天空队又是一支争冠的球
队。”

虽然出场机会不多，但李月汝还
是在有限的时间内有所收获，“我还没
有达到在任何一个舞台上都大放异彩
的能力，去美国这一趟也意识到了自
己在技术和判断能力上的不足，还需
要适应两边不同的打法。”本赛季WC-
BA联赛，李月汝场均能够摘下14.2个
篮板，是联赛唯一篮板上双的球员，但
场均13.5分较以往赛季有了大幅度的
下滑，对此她表示自己正在经历一个
打法调整的过渡期，“郑薇指导和姚明
主席都在鼓励我开发出更多的中远投
手段。木拉提教练也会在一些比分领
先较多的比赛中限制我的
篮下进攻，让我多尝
试投篮。”

在正式动身前往
美国，参加WNBA联赛
之前，包括杨力维、韩
旭等一众国手还将完成WCBA联赛的比赛任务，前
者效力的内蒙古女篮位列常规赛第三，后者效力的
四川女篮则位列榜首，两支球队均顺利跻身季后
赛。与此同时，上海女篮在联赛末轮克服了外线手

感冰凉的不利局面，通过出色的内线进攻和坚韧的
防守以64比57力克山东女篮，以常规赛排名第四
的成绩挺进季后赛。

根据赛程安排，常规赛排名前四的队伍将直接

进入1/4决赛，上海女篮
的对手将是战胜东莞女
篮的新疆队，比赛将于

2月23日在内蒙古呼和浩特展开争夺。值得一提
的是，两支球队的核心张芷婷和王丽丽都是中国
三人女篮的核心成员，为这场比
赛增添了更多看点。

六七支球队竞逐杨力维
1995年出生的杨力维身高1米76，在球场上司

职后卫。2013年，杨力维在广东女篮开启自己的职
业生涯，一共获得过三次 WCBA 总冠军，并且在
2021-2022赛季荣膺总决赛最有价值球员称号。

作为国家队的主力球员，杨力维随队拿到了
2018年雅加达亚运会的金牌，并且在去年的女篮世
界杯上帮助球队时隔28年再次进入决赛，收获亚
军，她个人在八场比赛中交出了场均9.3分，1.6个篮
板和3.9次助攻的成绩单，三分球命中率更是达到
50%。值得一提的是，在半决赛对阵澳大利亚女篮
的比赛中，杨力维在球队缺少李梦的情况下，扛起
了外线进攻的大旗，全场12投7中，拿到18分和4次
助攻。

凭借着在世界杯上的优异表现，杨力维获得了
不少WNBA球队的青睐。据悉，大概有六七支WN-
BA球队曾表达过对杨力维的兴趣，最终经过多方面
的考量，杨力维选择了加盟洛杉矶火花队，“很高兴
有机会加入WNBA洛杉矶火花队，感谢所有人的努
力与支持，帮助我实现一直以来的梦想。洛杉矶是
一座有着浓厚篮球文化和悠久篮球历史的城市，相
信在那里我可以得到和更多优秀球员学习的机会，
为中国女篮亚运会、奥运会比赛进行更好的个人备
战储备。洛杉矶，我来了！”杨力维通过个人社交媒
体道出了自己的心声。

作为WNBA的传统强队，洛杉矶火花队队史曾
三次获得过WNBA总冠军，中国女篮名宿郑海霞也
曾经在这支球队效力。在杨力维加盟洛杉矶火花
队的第一时间，郑海霞也在社交媒体上向其表示了
祝贺：“我的队友，我是师姐了。”

上赛季，洛杉矶火花队战绩不甚理想，仅以13

胜23负的战绩，位列常规赛第11名而无缘季后赛的
争夺，而球队在后卫线上暴露出的问题也让俱乐部
在休赛期相中了球风成熟、技术全面的杨力维。

韩旭留守纽约自由人
在杨力维之前，韩旭也确认将在新赛季继续为

WNBA纽约自由人队效力。在新秀合同到期的情
况下，韩旭接受了纽约自由人队给出的资质报价，
双方将在未来继续携手合作，力争更好的成绩。

继2019年之后，韩旭在上赛季重返WNBA联
赛。有过第一年的经历，身为“二年级生”的韩旭显
得更加游刃有余，为球队一共出战了32场常规赛，
在场均17分钟的出场时间内拿到8.5分和3.6个篮
板，帮助球队闯入季后赛。值得一提的是，在常规
赛对阵西部排名第一的拉斯维加斯王牌队的比赛
中，韩旭12投11中，砍下WNBA职业生涯新高的24
分，帮助球队击败对手的同时，也创造了中国球员
在WNBA联赛的历史第二高分，仅次于郑海霞的28
分，“我觉得最主要的是心态，19岁的时候不够成
熟，也不会控制情绪，现在我不会让自己想那么多
了；其次是这三年的比赛，让我增加了不少场上经
验；最后是技术，投篮命中率比19岁的时候好。”

经过在WNBA联赛的磨炼，韩旭的进步有目共
睹，并且在女篮世界杯上大放异彩。凭借着场均
12.4分、8.4个篮板和1.8次封盖的数据，她无可争议
地入选了世界杯的最佳阵容，“这段经历对我来说
确实非常宝贵，我也是学到了很多东西。通过一个
赛季的锻炼，不仅提升了自己的信心，也更加了解
这些国际对手的情况和特点。”

在上赛季结束之后，纽约自由人队就表达了与
韩旭续约的意向，毫无疑问她的表现得到了全队上

下的一致认可。除了与韩旭达成续约之外，纽约自
由人队在休赛期还签下了WNBA助攻王范德斯洛
特以及WNBA常规赛和总决赛双料MVP得主斯图
尔特，再加上全明星球员约内斯库和之前通过交易
得到的另一位总决赛MVP球员琼奎尔·琼斯，一跃
成为新赛季的夺冠热门。

需平衡好与国家队的关系
在韩旭、李月汝均有成长和收获的情况下，中

国女篮能够有更多球员前往WNBA联赛效力，毫无
疑问是一桩幸事，但与此同时如何平衡WNBA与国
家队比赛之间的关系，将成为姑娘们能否掀起“留
洋潮”的关键。

根据国际篮联公布的信息，2023年女篮亚洲杯
将于6月26日至7月2日在澳大利亚悉尼进行。“近
期要完成的是帮助中国女篮夺回亚洲冠军。我们
转了一圈了，该拿的都拿了，只剩亚洲杯了。”李月
汝说道，“任何时候无论去哪里打比赛，只要国家队
有召唤，我肯定立马回来参加比赛，在这个前提下
再更好地利用时间完成我的梦想。”

除了亚洲杯之外，9月份进行的亚运会对于主
场作战的中国女篮而言同样不容有失，而根据WN-
BA的赛程安排，新赛季常规赛将于5月中下旬开
始，一直持续到9月中下旬，这与中国女篮的备战和
参赛时间完全冲突，考虑到杨力维、韩旭以及有可
能登陆WNBA联赛的李梦、王思雨都是球队不可或
缺的存在，因此如何在保证她们顺利留洋的情况
下，又能完成好国家队的比赛任务，将考验中国篮
协管理层和中国女篮教练组的智慧和魄力。

可以预想到的是，女篮姑娘们的留洋之路注定
将遍布荆棘，但相信有朝一日，终会开花结果。

多位国手
有留洋计划

常规赛位列第四，上海女篮1/4决赛对阵新疆


